

Alumno: diego Alexandro orales de león

grupo: nutrición

grado: 7mo

profesor: Jorge Sebastián Domínguez

tema

Globalización, salud y desarrollo

TEMAS A TRATAR

- **Conceptos básicos de globalización**
 - Desarrollo y objetivos del desarrollo humano
- **Globalización aplicada a la salud**
 - Enfermedades y países en desarrollo
 - ¿Globalización o interdependencia?
 - Farmacia
 - Evolución de ventas
 - Tecnologías sanitarias

CONCEPTOS BÁSICOS DE GLOBALIZACIÓN

- La globalización es un proceso histórico de integración mundial en los ámbitos político, económico, social, cultural y tecnológico, que ha convertido al mundo en un lugar cada vez más interconectado, en una aldea global. Como tal, la globalización fue el resultado de la consolidación del capitalismo, de los principales avances tecnológicos y de la necesidad de expansión del flujo comercial mundial. En este sentido, las innovaciones en el campo de las telecomunicaciones y de la informática, especialmente con el internet, jugaron un papel decisivo en la construcción de un mundo globalizado.



RUPTURA DE LAS FRONTERAS

En términos económicos y de comunicación, generó una expansión capitalista en la que fue posible llevar a cabo transacciones financieras y expandir los negocios, hasta entonces limitados hacia otros mercados distantes y emergentes. De este modo, podemos observar cómo el proceso de la globalización ha modificado la forma en que los mercados de los diferentes países interactúan.



EL IMPACTO DE LA GLOBALIZACIÓN

- En aspectos económicos (mercado laboral, comercio internacional)
- políticos (instauración de sistemas democráticos, respeto de los derechos humanos)
- acceso a la educación, tecnología, entre otros, varía en función del desarrollo de cada nación.



DESARROLLO Y OBJETIVOS DEL DESARROLLO HUMANO

- El desarrollo humano es el proceso en el cual una sociedad debe mejorar las condiciones de vida de las personas que la conforman. Para alcanzar esto, deben aumentar aquellos bienes que los puedan proveer tanto de sus necesidades básicas como de las complementarias. Además, deben crear un entorno social capaz de respetar los derechos humanos que todos posee



**EL DESARROLLO HUMANO
TIENE COMO FUNCIÓN**

- desarrollar el potencial de los seres humanos, incrementar sus posibilidades y brindarles un goce de la libertad, la cual todas las personas poseen el derecho de vivirla. Todas las comunidades, y sus habitantes, tienen como responsabilidad construir una civilización mundial.



PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO (PNUD)

- La definición mencionada nace del Programa (PNUD) que, a su vez, se encarga de la realización de dos importantes indicadores:
- en primer lugar, del índice de desarrollo humano, y además, del índice de pobreza multidimensional. El índice de desarrollo humano tiene como fin medir la calidad de vida de los humanos en el medio en que se rodean.
- Cuando se calcula el índice de desarrollo humano, se analizan aspectos tales como la expectativa de vida desde el momento del nacimiento, el nivel educativo que posee la población adulta y las posibilidades materiales que pueden llegar a alcanzar usando como referencia las cifras del PBI

OBJETIVOS DEL DESARROLLO HUMANO:

- El desarrollo humano, en sus comienzos, se basaba principalmente en la economía de las sociedades. Sin embargo, en la actualidad, se incorporan otros aspectos referidos al desarrollo social que se consideran igual o aún más relevantes que el aspecto económico
- El PNUD afirma que es elemental que los individuos sean capaces de poder ampliar sus opciones y sus oportunidades en el mundo. Es por esta razón que se deben incluir aspectos relacionados al desarrollo social, al desarrollo económico, y siendo igual de importante, el desarrollo sostenible.

EL DESARROLLO HUMANO BUSCA

- Alcanzar el progreso de una comunidad tanto en lo social, económico, político y cultural. Es utilizar la libertad de los humanos para conseguir un aumento en las posibilidades y las situaciones de las personas.
- A pesar de que la herramienta fundamental de esta idea sea la educación, se tiene en cuenta que para alcanzar el éxito también se necesitan posibilidades económicas y de salud. Se considera que de la mano de la educación, los individuos serán capaces de poder elegir un mejor proceso de desarrollo para poder así elevar al máximo su calidad de vida y su bienestar.



GLOBALIZACIÓN APLICADA A LA SALUD

- El fenómeno denominado globalización está ocasionando cambios importantes en el intercambio entre algunos países desarrollados que cuentan con una estructura industrial y que demandan una regulación más estricta de los derechos de propiedad industrial y otros países que se encuentran menos globalizados, con un sistema industrial menos desarrollado y, por ello, con unas preferencias hipotéticamente guiadas por objetivos de salud y desarrollo.



ENFERMEDADES Y PAÍSES EN DESARROLLO

- la mayor integración económica e intensidad de comercio derivadas de la globalización pueden llevar a la reducción de la pobreza y, por tanto, a una mejora en los indicadores de salud de la población, algunas enfermedades como el sida requieren la utilización de tecnologías globales y tratamientos antirretrovirales cuyo coste puede situarse cerca de los 10.000 dólares estadounidenses

**TIPOS DE ENFERMEDADES QUE
AFECTAN A LOS PAÍSES EN
DESARROLLO**

- Los tipos de enfermedades que afectan a los países en desarrollo son, además del sida, la malaria y la tuberculosis. Estas dos últimas enfermedades quedaron fuera de los objetivos de salud pública de los países en desarrollo a principios del siglo XX. De las 15.000 personas que son infectadas de sida cada día, el 95% son de países en desarrollo.
- La existencia de enfermedades parecidas en países diferentes abre la cuestión de fondo sobre la necesidad de proteger lo que se denominan «bienes (o males cuando se refieren a enfermedades) públicos globales», como es el caso de aquellas tecnologías sanitarias que por su carácter esencial no deberían dejarse al amparo exclusivo del mercado ni deberían excluirse de ser usadas por nadie por estar en un parte del mundo u otra

A red speech bubble graphic with a white outline, containing the text 'GLOBALIZACIÓN O INTERDEPENDENCIA'. The bubble has a tail pointing downwards and to the left.

GLOBALIZACIÓN O INTERDEPENDENCIA

- La globalización puede ser definida desde diferentes puntos de vista y en diferentes ciencias o campos de estudio; sin embargo, el elemento común a cualquier definición de ésta ha de ser el siguiente: la ampliación de las relaciones humanas más allá de las fronteras establecidas, bien sean estas relaciones comerciales, políticas, sociales, o de comunicación

POSTURAS

- En un intento sintetizador se puede considerar que la mayoría de posturas en torno a la globalización se pueden integrar en dos.
- Por un lado destacan los defensores de la liberalización del comercio global. La única excepción que se admite es la de aquellos productos cuya importación sea considerada especialmente perjudicial para un país, hecho que tendrá que probarse de acuerdo con las normas de la OMC, más exigentes en este sentido que el conjunto de acuerdos.
- Por otro lado, destacan los defensores de que el comercio es más que el intercambio de mercancías ya que afecta ampliamente a necesidades y derechos básicos de los habitantes de cada país así como a su forma de vida y el bienestar de la población mundial.
- Esta última postura defiende que los acuerdos comerciales pueden y deben contener excepciones generales que no han de ser justificadas por el país más que por la protección de su propia identidad, cultura o modo de vida propio.

**INTERCAMBIO DE PRODUCTOS Y
SERVICIOS RELACIONADOS CON
LA SALUD**

- Este no ha sido tradicionalmente catalogado explícitamente como «comercio», o al menos no han estado hasta ahora entre las prioridades de las organizaciones supranacionales de comercio. Sin embargo, organizaciones como la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Banco Mundial (BM) o las Naciones Unidas (ONU) prestan cada vez más interés a la industria de la salud, aunque con éxito desigual en su control y planificación.

**ANÁLISIS DE LOS EFECTOS DE LA
GLOBALIZACIÓN SOBRE LA
SALUD**

Se centra generalmente en 5 grandes problemas:

- 1. El comercio de productos farmacéuticos.
- 2. El comercio de tecnologías sanitarias.
- 3. El comercio de pesticidas.
- 4. El comercio de productos relacionados con el tabaco.
- 5. La movilidad de profesionales sanitarios.

FARMACIA

- El comercio de productos farmacéuticos con relación a la globalización plantea un sinnúmero de problemas. Empezando por la clasificación de fármacos en esenciales o no, preventivos o curativos, tradicionales o biomedicamentos, etc. En este proceso son los gobiernos, los propios laboratorios e incluso los profesionales médicos, dependiendo del país, quienes deciden al respecto según su propio interés.
- La apertura de mercados o, en extremo la liberalización de estos, supondría, sin duda, la entrada masiva de productos de países del norte en países del sur, ya que las empresas farmacéuticas más poderosas en la actualidad son principalmente norteamericanas y, en menor medida, europeas.

EVOLUCIÓN DE VENTAS

- Otro problema relacionado con el comercio de productos farmacéuticos es la utilización de las empresas del sector de países en desarrollo para la venta de productos con escaso margen de caducidad o ya caducados, así como la venta de nuevos productos en países del tercer mundo para observar la evolución en las ventas a la espera de obtener el permiso de los países del norte, más exigentes y con estándares de aceptación establecidos

TECNOLOGÍA S SANITARIAS

- La relevancia de la importación de tecnologías sanitarias está creciendo en determinados países. Este es el caso de los países latinoamericanos. La mayoría de estas tecnologías tienen finalidades diagnósticas, aunque el problema sigue siendo el elev
- aunque los países en desarrollo reciben tecnología sanitaria, no cuentan con la capacidad técnica de los profesionales para utilizarla apropiadamente. Además, en la mayoría de los casos agudiza el desequilibrio existente entre la dotación de centros hospitalarios urbanos y los pequeños y mal dotados centros médicos rurales

BIBLIOGRAFÍA

- “Antología Uds.” economía de la salud. Pág.- 85